

Chef M. Marc Meurin. Au préalable le Directeur du Musée nous l'aura présenté, tout pour les opérations de transfert des œuvres, que pour son exploitation, en particulier pour les visites à caractère pédagogique.

Le déjeuner a été excellent et s'est avec un retard évident sur l'heure initialement prévu que nous quittions Lézignan pour nous rendre dans la région de S. Omé afin de visiter le musée départemental de la Coupole à Helfaut. Arrivée à Helfaut, un groupe reste sur place, alors qu'un autre poursuit sa route pour visiter la crypte d'Arques. Nous apprendrons, à leur retour en fin d'après midi que malheureusement la visite n'a pas pu se faire à cause de notre retard (pas sympa !)

La "Coupole" est constituée d'un immense "Blockhaus" construit à flanc de colline dans la cuvette laissée libre par une ancienne carrière. La coupole couvrant le tout a 70 m de diamètre avec une épaisseur de beton de 5m. Elle abrite à son niveau supérieur une exposition concernant les V1 (avions sans pilote) avec lesquels l'armée Nazi attaquait la région de Londres puis, à l'automne 1944 également la banlieue de Paris. Le lieu devait servir également au lancement des V2, fusées lancées d'Ariane (Von Braun) mais ce ne fut pas le cas à cause de l'avance des armées alliées. Le musée abrite également une exposition sur la Résistance et la Déportation. Dans les diverses galeries conduisant au sommet de cette coupole, l'atmosphère confinée est pesante, l'ambiance sinistre d'autant plus lorsque nous pensons aux malheureux déportés qui dans la douleur ont souffert, comme esclaves, pour édifier cette monstrueuse construction.



En fin d'après midi notre groupe se recrute au sein du car qui nous ramène à Lille. A l'approche de la ville nous pouvons apprécier à leurs justes amplitudes les bouchons qui ralentissent fortement notre progression.

Arrivés à notre hôtel il nous reste tout juste le temps pour changer notre tenue avant d'assister à notre dîner d'Anniversaire.

Ainsi suit, ce qui sera aussi notre dîner annuel qui cette fois n'aura pas lieu à Tœuf mais dans le grand salon de l'Hôtel l'Hermitage Gantiers à Lille. Nous bénéficierons d'un lieu prestigieux pour déguster un menu raffiné.

Vendredi 8 Novembre.

Après le petit déjeuner pris tardivement ce sont les adieux, plutôt les "au revoir" car nous espérons nous revoir à nouveau l'année prochaine à Paris avec en plus les absents d'aujourd'hui !

En fonction de l'heure de notre départ de Lille, nous disposons d'un temps libre pour reprendre notre visite de la ville en fonction de nos centres d'intérêt.

Remerciements à l'organisateur de ces deux journées Jean Snychreté pour ce rassemblement réussi.

Le Redacteur
Leon Garnier.

J. Godric